

LABORATOIRE
DE
ZOOLOGIE EXPÉRIMENTALE

ROSCOFF
(FINISTERE)

Monsieur,



Dépuis que je suis à Roscoff j'ai un bonheur de moins;
je m'aussi vu bien davantage si le meilleur temps ne
m'avait empêché d'aller à la gare.
Tantôt le matin qui me ont grappé comme les interminables et
tousses de Pétigny pour qui sont les nombreux et les
étonnantes; le Coquard surtout qui domine.

Le vendredi, dimanche, voire lundi avec conseil, la
révolution de Riom ne paraît à peu près inconnue; si
je savais savoir même à combien il y a travail sur ce
sujet, je n'aurais pas à enterrer cette question
avec une telle enthousiasme. Mais sans être si dans
la question est si peu connue, c'est tout de même de
grande importance. Vous, monsieur, vous connaissez la question,
et je vous dirais très renseigné. Si vous voulez bien
me faire ce que vous pouvez à ce sujet.

Bon, monsieur, à ma prochaine communication
à vous vous voudrez bien faire faire quoi et à mes
derniers de renseignement favorables.

Amis de Varro

Roscoff le 19 mars 1879

LABORATOIRE
DE
ZOOLOGIE EXPÉRIMENTALE

ROSCOFF
(Finistère)

Monsieur



François & Victor sont allés hier aux
roches de Morlaix; en arrivant ils
avaient la course François a été subitement
frappé de coliques et très rapidement
violentes; on a été obligé de le
mettre à terre et de l'emmener chez
mon frère Auguste qui malgré son état
bon. Le femme ne le voyant pas
rentrer ce matin par le courrier, est
partie le rejoindre. Je l'ai mise
de mon moyen une fois dans la
voiture François allait malord, et vous

L'ABORATOIRE
SOULGÉE EXPÉRIMENTALE
me informer. Il est 4 huns 4/2 et
je n'ai encore rien reçu.

Yester a domm come moi; il a
obtenu le 27 mai de 30 francs.
Si Francis est ici le jour de la
manœuvre il aurait du le per-
mis, car il lui manquait un
bonne. Si Dominique Francis n'est pas
de retour, nous irons le voir avec le
Docteur.

M. Vandervelde est arrivé ce matin:
on l'a installé dans une des
maisons de nos deux laboratoires.

Le menu a été préparé par deux hommes
dans; nous avons peu aller fort loin
chercher les légumes.

Je vous prie, Monsieur le
cabinet à mon expérimentation

attirerment.

Note sur rapport.

Ordre de Varange

Reçu le 6 aout 79.



Dans une spèce voisine à *Gymnophora*
j'observe à peu à peu l'apparition d'un
tissu noirâtre avec des tumeurs de
plus en plus, mais qui reste encore blanc
toute sa vie au polype qui meurt, le Polype
le même mort. Les tumeurs n'arrivent à
atteindre que dans un moment de
Gymnophora qui après certaines tumeurs est
brisé.

Depuis ce temps-là, on voit que le Polype, le Polype
qui ne sont pas des tumeurs mais des éléments
d'un élément étendus, et abondants sur la
surface comme représentant la génération
stérile de l'animal.

Voici, Monsieur, le fait dont je voulais
vous parler car je crois qu'il est de
service à ma cause de faire.

Je vous prie de m'excuser de la faute et
tous mes sincères respects

Votre très dévoué

Audré de Varan

Vous aviez un temps suspendu vos cours, la
grande marée.

LABORATOIRE
DE
ZOOLOGIE EXPÉRIMENTALE

ROSCOFF

(Finistère)



Le 30 Juin 1882

Monsieur



J'en vous ai demandé la permission de vous
faire un courant de mes recherches et c'est
ce que j'vais faire aujourd'hui.
Depuis mon arrivée j'ai mis en observation
deux spèces qui pouvoient être marquées : la
sorte *Obelia geniculata* qui abonde sur la
Laminière ou l'herbe et la *Polyzoïne*
corneille, qui est paradoxe à la corneille de
la nature, ce qui est assez étrange à
la grande division de Coquillages. La seconde
appartient à la Division des Thaliens ou
Gymnophores à Almançor.

Je ne sais pas exactement ce qu'est ce phénomène.
Et pour le faire officiel et de la faire vivre
j'espérais que cela ne soit pas possible au polype et

LIBRARY OF THE UNIVERSITY OF TORONTO

Jusqu'à présent je n'ai rencontré toujours morts
avant d'arriver dans ces îles en liberté;
mais j'en ai vu deux vivants à Corse Bay,
et un autre fois le clope dont je vous avais
parlé. Comme j'avais vu plusieurs à l'île
la Rotonde de l'embouchure du ruisseau
l'origine est le développement de certains juvéniles
dans les eaux des formations de Madras
compartimentées à l'ile que j'ai étudiée l'
encre brune et qui ont de grosses
touques bleues. J'en reconnais d'abord une
à laquelle les touques brunes sont courtes
et pendantes, avec des parties le polyptile
de l'île aux loups. Celle-ci
est plus que tout le temps morte, que
nous avons vu un développement de la
partie de corps du polyptile-mâle, le corps étant
toujours visible. Ce fut au bout de deux ou
trois jours, j'ai peut-être observé plus longtemps
et je vis maintenant que le corps est tout

Telle l'île d'Oran le polyptile qui mourut
plus tard de maladie, avant que il fut
aussi commun à l'ouverture. Naturellement
c'est dans une région où détruites par
l'homme ou polyptile hybride abit cette
modification; mais il n'en fait dans une
région où se trouvent toutes celles-ci: c'est
la confirmation de l'embouchure de Madras.
C'est à ce moment que le corps devient de
la sorte de corps du polyptile sans la
division qui se présente une maladie.
Il est alors très complété dans l'embouchure
dans l'intérieur de la Madras.
J'en vois si régulier à appeler à ce
deux ou trois jours. Celle-ci terminé
et le développement qui a été fait à Madras,
mais les parties de corps trouvées sur
le corps ne se trouvent pas dans le
corps, mais bien que la partie du
polyptile n'a pas arrivé dans la
toute une le corps est alors à la
mortalité complètement.